



Für und Wider von Gemeindefreizeiten

Eine Pfarrgemeinde lebt von ihrer inneren Kraft, ihrer Ausstrahlung nach außen, der Tiefe ihres Glaubens, der Aktivität ihrer Gemeindemitglieder und ihren vielen unterschiedlichen Angeboten für die eigene Gemeinde und Außenstehende. So gibt es neben spirituellen Angeboten, Seminaren, Kursen, Glaubensgesprächen und Gemeindefesten auch Reiseangebote in die nähere Umgebung oder in ferne Länder.

In diesem Jahr werden in unserer Pfarrei wieder einige Freizeiten, Ausflüge und Reisen angeboten. So geht die offizielle Gemeindefahrt von St. Joseph und Medardus vom 30.09. bis 07.10.2009 mit Leitung von Pastor Broxtermann nach Rom. Kurz darauf geht es ebenfalls vom 09.10. bis 17.10.2009 nach Rom und zusätzlich Assisi. Organisiert wurde diese Fahrt von der Küsterfamilie Kutal. Der

Freundeskreis der älteren Messdiener reist vom 10.10. bis 18.10.2009 in die Toskana/Umbrien/Assisi/Pisa und Florenz (Ansprechpartner Guido Stahlberg). Kaplan Pahl bietet für die älteren aktiven Messdiener (Alter ab 15 Jahre) vom 03.07. bis 07.07. einen Kurzaufenthalt in Rom an. Die KJG Maria Königin hat eine Jugendfreizeit nach Dänemark geplant. Die Ferienfreizeit der Pfadfinder (DPSG) St. Medardus führt vom 01.08. bis 15.08.09 nach Zandvoort in Holland. Kontaktperson ist Simon Hostert. Maria Königin bietet mit Bärbel Mosebach und Pastor Ferkinghoff eine Gemeindefahrt vom 05. bis 12. September 2009 nach Dresden, Breslau und Prag an. Vom 04.06. bis 14.06. geht es mit Peter Gunkel auf dem Fahrrad von St. Paulus, Brügge, nach Dresden. Die Firmlinge fahren mit Pastor Schnell (Gemeinde St. Petrus und Paulus) vor der Firmung

nach Taizé. Eine Gemeindegruppe von St. Joseph und Medardus reist für jeweils 16 Tage nach Guatemala und eine weitere, organisiert von Elke Schlüchting nach Südafrika. Studenten aus Guatemala kommen im Austausch nach Lüdenscheid. Sie waren Ende März, Anfang April in der Gemeinde St. Joseph.

Neben den Gemeindefreizeiten gibt es noch weitere äußerst interessante Studienreisen vom Katholischen Bildungswerk. Hier eine kurze Zusammenfassung der Ziele: Mexiko, Apulien, Albanien und das Heilige Land östlich und westlich des Jordan. Weitere Informationen erhalten Sie im Programmheft des Katholischen Bildungswerkes.

Die Caritas bietet für Kinder und Jugendliche zwischen 6 und 13 Jahren vom 04.07. bis 18.07.2009 eine Freizeit zur niederländischen Nordseeinsel Ameland an.

